



Miércoles 04 de Septiembre 2024

CMIC NACIONAL

[La CMIC de Nuevo León propone 23 obras prioritarias a la administración de Claudia Sheinbaum](#)

(2024-09-03, Redacción, Reportacero (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Nuevo León ha presentado al próximo gobierno federal encabezado por Claudia Sheinbaum Pardo una lista de 23 proyectos de infraestructura prioritarios para impulsar el desarrollo del estado. Esta propuesta forma parte de una lista más amplia de 177 proyectos formulados por las delegaciones de la **CMIC** en todo México. **Luis Méndez Jaled, Presidente nacional de la CMIC**, entregó la propuesta a Jesús Antonio Esteva Medina, quien asumirá el cargo de Secretario de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes.

DELEGACIONES CMIC

[CMIC convocan al Premio al Constructor Mexiquense 2024](#)

(2024-09-03, Alondra Ávila, Milenio (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Estado de México publicó su convocatoria para reconocer a la "Obra Mexiquense" y al "Empresario Constructor" en su edición 2024. Esto es para seguir impulsando los proyectos de alto nivel y en aras de reconocer la trayectoria y experiencia de los empresarios constructores mexiquenses. Esto es para seguir impulsando los proyectos de alto nivel y en aras de reconocer la trayectoria y experiencia de los empresarios constructores mexiquenses. Con estos galardones, el organismo reconoce a quienes se preocupan por realizar mejores obras en innovación, creatividad, productividad, con los más altos estándares de calidad; así como el cuidado y bienestar de los recursos humanos que intervienen en el proceso.

[Así Sucede EDO.MEX \(sitio\)](#), [EDO.MEX Milenio Edo. México](#).

[Entre amigos](#)

(2024-09-04, Confesionario, Zócalo COAH (sitio),)

CANACINTRA, **CMIC**, Coparmex, todas las cámaras empresariales ven complicado el panorama económico. El sentir de los ipecos en la entidad es de total repudio a la Reforma del Poder Judicial impulsada por el señor presidente López Obrador. Como dice Eduardo Garza Martínez, están a la espera de que ya sea 1 de octubre para que el mandatario se vaya muy lejos y deje de promover el encono entre los mexicanos.

[Lo que sirve saber, Ultra Noticias Primero lo Primero.](#)

(2024-09-04, Oscar Glenn, EdoMex 101.3 Ultra,)

Reconocimiento a la Obra Mexiquense: La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en el Estado de México lanzó una convocatoria para reconocer a la obra mexiquense y a empresarios constructores en 2024.

[Mano de obra y maquinaria disparan costos en la construcción mexicana](#)

(2024-09-04, Redacción, Obras por Expansión MX (sitio),)

La industria de la construcción en México enfrenta un desafío creciente: el encarecimiento significativo de la mano de obra y el alquiler de maquinaria. De acuerdo a datos del Centro Nacional de Ingeniería de Costos (CEICO) de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, en el periodo de julio 2023 a julio 2024, el costo de la mano de obra se incrementó un 8.2% a nivel nacional, mientras que el alquiler de maquinaria subió un 6.5%. Estas cifras superan el aumento general del 2.71% en la inflación de la industria de la construcción reportado por el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) para el mismo periodo.

[Invitan al Show motivacional Liderazgo en Tacones en Los Mochis](#)

(2024-09-03, Redacción, El Debate SIN (sitio),)

"Liderazgo en Tacones" es el próximo Show Motivacional que organiza la reconocida conferencista motivacional Nohemí Gutiérrez, directora de Mujeres Fantásticas. La invitación es para el próximo sábado 7 de septiembre, en el salón de eventos **CMIC** por Cuauhtémoc No. 250 entre las calles Niños Héroes y Constitución, en Los Mochis, que se desarrollará durante 11:00 horas, de las 8:00 a las 19:00 horas, y el costo de recuperación será de 290 pesos, incluido café y lunch, y una hora de baile.

[Los Noticieristas SIN \(sitio\).](#)

[Deja Gobierno obras clave para la entidad](#)

(2024-09-03, Redacción, El Momento YUC (Sitio),)

Al resaltar las cruciales obras para el crecimiento económico del estado que deja pendientes la administración estatal saliente, como la modernización del Puerto de Altura de Progreso, el desarrollo de los Polos Industriales del Bienestar y la construcción del Anillo Vial Metropolitano, el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Yucatán, Raúl Monforte González, consideró importante cooperar con el próximo Gobierno.

[En entrevista, Mauricio Flores, analista, expone deficiencias en infraestructura en México.](#)

(2024-09-03, Alejandro Cacho, Paulina Greenham, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista, Mauricio Flores, analista, expone una serie de deficiencias en infraestructura en México. Destaca que de acuerdo a la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, se pierden \$464 millones diarios debido a problemas como atorones viales y carreteras en mal estado, lo que impacta en el costo de vida y la economía en general. Flores menciona que, en el actual sexenio, se ha gastado un promedio de \$802,000 millones en infraestructura, lo que representa un 16% menos en términos reales que al inicio del sexenio. Para subsanar estos problemas, estima que se necesitarían \$1.6 billones anuales solo para mantener el nivel actual de infraestructura. También señala el desorden en el desarrollo de vivienda, con el 73% de las casas en el país construidas de manera irregular. Para mejorar la situación, Flores sugiere una colaboración efectiva entre el sector privado y el gobierno para invertir y gastar de manera eficiente en obras rentables.

[Se suma CMIC al Programa "Pulmones Urbanos" de SEPUM](#)

(2024-09-03, Redacción, Vertigos BCS (sitio),)

En representación de la Presidenta Municipal, Milena Quiroga Romero, el Director General de Servicios Públicos Municipales (SEPUM), Daniel Cabral Ramírez, asistió a la reforestación que realizó la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** La Paz, en el parque INVI Mezquitito, donde se plantaron 65 árboles que fueron donados por la Comisión Nacional

Forestal (CONAFOR) de Baja California Sur. El evento se realizó de manera simultánea en todo el país, con la participación de 44 Delegaciones de la **CMIC**; Cabral Ramírez señaló que esta acción se suma al Programa "Pulmones Urbanos", por el cual recientemente La Paz obtuvo el reconocimiento como Ciudad Árbol, que busca a través de la reforestación tener aire puro y combatir el calentamiento global.

[Diario El Independiente BCS \(sitio\).](#)

El poder poblano viaja a Alemania ¿quiénes están en la comitiva?

(2024-09-03, Redacción, Moviendo Ideas PUE (Sitio),)

El Gobernador constitucional de Puebla, Sergio Salomón Céspedes Peregrina, y el gobernador electo, Alejandro Armenta Mier, se embarcan en una misión económica a Alemania y España en esta primera semana de septiembre. Acompañados por el presidente municipal electo de Puebla, José Chedraui Budib, y una comitiva que incluye a nombres que suenan para el gabinete municipal y varios empresarios clave, el viaje tiene como objetivo principal atraer nuevas inversiones, especialmente en la industria automotriz. Lista completa de la comitiva empresarial: Héctor Sánchez Morales Sector: Construcción (Consejo Coordinador Empresarial, CCE) Gustavo Vargas Constantini Sector: Construcción (**Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción, CMIC**)

EDGAR ROJO MEDINA...confianza en que CLAUDIA AGATON hará una buena selección de funcionarios.

(2024-09-03, Redacción, El Mexicano BC (sitio),)

Los empresarios de la construcción en la AMIC sustentan su confianza en que CLAUDIA AGATÓN hará un magnífico desempeño y confían que no será una mandataria municipal que no necesita que alguien "le hable al oído" en lo que se refiere a la selección de quienes formarán parte de su gabinete. En su momento, también se han manifestado para que se haga una revisión exhaustiva a los perfiles profesionales de quienes serán los nuevos funcionarios municipales, es lo que deberá hacer la presidenta municipal CLAUDIA AGATÓN y el equipo encargado de seleccionar a los personajes que estarán al frente de las dependencias de gobierno. El representante de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** señala que los funcionarios de la administración que está por terminar, no tenían la capacidad profesional para resolver los temas. Por eso, piden a la presidenta electa que ponga atención en los perfiles profesionales y responsabilizar gente con capacidad probada.

[El Mexicano BC \(sitio\).](#)

GOBIERNO DEL ESTADO DE MÉXICO Concurso No. SMEM-DGV-FISE-24-RF-26-C

(2024-09-04, Convocatoria, La Razón de México, . 5)

El Gobierno del Estado de México ha convocado a la Licitación Pública Nacional para la rehabilitación del camino Paseo Ahuehuetes en Huehuetoca, Estado de México. La fecha límite para adquirir las bases es el 10 de septiembre de 2024. Los interesados deben cumplir con una serie de requisitos, incluyendo la presentación de documentos que demuestren su capacidad técnica y experiencia en obras similares. Además, se requiere una copia del registro actualizado de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Estado de México.

Vigilan posibles abusos en precios de materiales

(2024-09-04, Redacción, Cuarto Poder Chiapas (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, delegación Chiapas, informó que participó en una reunión de trabajo con representantes de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), Comisión Nacional del Agua (Conagua), y de la Secretaría de Economía y del Trabajo (SEyT) del gobierno del estado para tomar acciones conjuntas en beneficio de la población. En representación de la presidenta de la **CMIC**, Anakaren Gómez Zuart, estuvo presente el invitado permanente del Comité Directivo de este organismo empresarial, Rogelio Tamayo Carboney.

Profeco vigilará precios de materiales de construcción

(2024-09-04, Redacción, Siete Chiapas CHIS (Sitio),)

La delegación en Chiapas de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** informó que, participó en una reunión de trabajo con representantes de la Procuraduría Federal del Consumidor, Comisión Nacional del Agua Conagua Chiapas y de la Secretaría de Economía y del Trabajo del gobierno del estado para evitar abusos en los costos de los materiales de construcción. En representación de la Presidenta de la **CMIC** Chiapas, Anakaren Gomez Zuart, estuvo presente el Invitado Permanente del Comité Directivo de este organismo empresarial, Rogelio Tamayo Carboney.

Al Centavo

(2024-09-04, Al Centavo, JAL Mural, . 9)

Juan Manuel Chávez, presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Jalisco, estimó que se requerirán unos 20 mil millones de pesos para poner punto otra vez las deterioradas carreteras federales en la entidad. El Gobernador Enrique Alfaro calcula que 8 mil millones estarán bien para iniciar, Ojalá no tarden mucho los recursos arreglos, porque urgen.

CMIC pide a guanajuatense como titular de Obra Pública

(2024-09-03, Alfonsina Ávila, Zona Franca GTO (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Guanajuato exhortó a la gobernadora electa, Libia Dennise García Muñoz Ledo, a que el siguiente secretario de Obra Pública en la entidad sea guanajuatense, para ponderar a las empresas locales. El **Presidente de la CMIC** Guanajuato, Raúl Silva Ávila, aseguró que han sostenido reuniones con la nueva gobernadora y tienen una buena comunicación. Silva Ávila señaló que se pidió que quien ocupe la Secretaría de Obra Pública, sea alguien del sector y que conozca las necesidades del gremio.

Ayuntamientos cerrarán administración sin adeudos por obra pública: CMIC

(2024-09-03, Redacción, El Comentario COL (sitio),)

Los ayuntamientos cerrarán la presente administración sin deuda por obra pública con el sector de la construcción, según informó el presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** en Colima, Julio Lugo Barriga. "Hasta donde yo sé, no hay adeudos, al menos no adeudos importantes que conozcamos. Siempre estamos abiertos a escuchar a los afiliados para, en caso de que tengan algún problema, poder colaborar en la gestión. Pero entendemos que todo está muy bien", expresó en una entrevista. Lugo Barriga mencionó que entre las últimas obras realizadas se encuentra la repavimentación de algunas vialidades, tanto en Colima como en Villa de Álvarez, las cuales forman parte de los últimos procesos de licitación de las actuales administraciones municipales.

[CMIC pide a guanajuatense como titular de Obra Pública para ponderar a empresas locales](#)

(2024-09-03, Alfonsina Ávila, Zona Franca GTO (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** de Guanajuato exhortó a la nueva gobernadora Libia Dennise García Muñoz Ledo a que el siguiente secretario de Obra Pública en la entidad sea guanajuatense para ponderar en las obras a las empresas locales. El **Presidente de la CMIC** Guanajuato, Raúl Silva Ávila, aseguró que han sostenido reuniones con la nueva gobernadora y tienen una buena comunicación. Además de que le han externado las inquietudes del sector para los siguientes seis años.

[Proyectan 7 grandes obras de infraestructura para Quintana Roo con Claudia Sheinbaum](#)

(2024-09-03, Redacción, La Verdad Quintana Roo (sitio),)

Empresarios de la construcción tienen listo un paquete de siete grandes obras de infraestructura para Quintana Roo, proyectadas para ejecutarse durante el gobierno de Claudia Sheinbaum. El presidente estatal de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, Ulises Morales Estrada, explicó que la mayoría de estos proyectos se enfoca en la rehabilitación y construcción de carreteras y caminos.

CONSTRUCCIÓN

[Definen labor de la nueva Secretaría de Planeación](#)

(2024-09-04, Omar Díaz, El Universal (sitio),)

La nueva Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana, que anunció la jefa de Gobierno electa, Clara Brugada, podrá proponer expropiaciones de asentamientos irregulares y, al mismo tiempo, programas de regularización de predios en la Ciudad de México. Así lo señala la iniciativa enviada por el todavía jefe de Gobierno, Martí Batres, para la creación de cuatro secretarías: Atención y Participación Ciudadana, de Gestión Integral del Agua, de Vivienda, y de Planeación.

[Inversión fija bruta cae 1% en junio, arrastrada por la construcción: Inegi](#)

(2024-09-03, Fernanda Murillo, Milenio (sitio),)

En junio 2024, la inversión fija bruta presentó una baja del 1 por ciento respecto al mes inmediatamente anterior, informó el Instituto Nacional de Estadística y Geografía (Inegi), siendo la primer caída en el año. Con base en el Indicador Mensual de la Formación Bruta de Capital Fijo (IMFBCF), fueron los gastos en construcción los que presentaron el mayor decremento, con 3.2 por ciento a tasa mensual. En específico, la construcción residencial presentó una baja de 4.6 por ciento, mientras que la no residencial disminuyó 2.9 por ciento.

[Forbes MX \(sitio\).](#)

[Sector manufacturero estadounidense extiende caída hasta agosto](#)

(2024-09-04, Agencias, El Economista, . 36)

El gasto en construcción cayó más de lo esperado en julio debido a que el aumento de las hipotecas y la mayor oferta pesaron sobre la construcción de viviendas unifamiliares. La Oficina del Censo del Departamento de Comercio informó ayer que el gasto en construcción cayó 0.3% tras permanecer sin cambios en junio. Economistas encuestados por Reuters habían pronosticado una caída de 0.1 por ciento. El gasto aumentó 6.7% anual en julio. El gasto en

proyectos de construcción privados disminuyó 0.4%, al igual que la inversión en construcción residencial. Los gastos en nuevos proyectos de construcción de viviendas unifamiliares cayeron 1.9 por ciento.

Infonavit: Consigue un préstamo de un millón de pesos

(2024-09-04, Redacción, MSN Noticias EU (sitio),)

Si estás en busca de adquirir una vivienda, pero necesitas un monto mayor para poder hacerlo, el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) tiene una alternativa que podría serte útil: El crédito Cofinavit. Este tipo de financiamiento es una opción que combina recursos del Infonavit con los de una entidad bancaria, permitiéndote acceder a un monto más elevado para la compra de tu hogar.

Resiente inversión fija en México repliegue de obra pública; cae 1% en junio

(2024-09-03, María Luisa Aguilar, Revista Fortuna (Sitio),)

La inversión fija bruta cayó en junio a niveles no vistos desde noviembre pasado, de 1% a tasa mensual en términos reales y con cifras desestacionalizadas. El indicador mostró que, por componente, las inversiones en Construcción exhibieron un declive de 3.2% en tan solo un mes. A tasa anual los resultados fueron mixtos, pues mientras que la inversión fija bruta creció en 0.7% en términos reales contra junio del año pasado, su menor tasa desde marzo del 2021. A su interior, las destinadas a Maquinaria y Equipo aumentaron a un ritmo de 2.8%, en tanto que las de la Construcción retrocedieron en 0.9%.

RELEVANTES NACIONALES

Arrolla la 4T; Senado decide

(2024-09-04, Martha Martínez, Reforma, . 1,3)

Reunidos en un centro deportivo, debido a que trabajadores del Poder Judicial bloquearon el Congreso, la mayoría oficialista encabezada por Morena resistió embates opositores y se disponía a aprobar arrolladoramente esta madrugada la reforma judicial promovida por AMLO. La discusión y aprobación del dictamen en lo general concluiría en la madrugada seguiría la votación en lo particular. El bloque oficial tenía lista la aplanadora con su mayoría calificada para avalar la iniciativa presidencial.

Estrenan aplanadora quinda: aprueban la reforma judicial

(2024-09-04, Enrique Gómez, José Antonio López, El Universal, . 1,6)

Los diputados federales de Morena, PT y Verde ignoraron las dos suspensiones judiciales vigentes, las protestas y las exigencias de diálogo, y aislados resguardados por granaderos estrenaron su aplanadora para aprobar una sede alterna- la reforma judicial. La oposición acusó que hubo una asamblea "ilegal" una reforma mal hecha, producto de la venganza.

Banderazo de salida a la reforma judicial

(2024-09-04, Ivonne Melgar, Excélsior, . 1, 8 9)

Después de cinco rondas de debate, advertencias de la oposición y protestas de trabajadores y estudiantes, la 4T perfilaba avalar el voto directo por jueces. Con un gimnasio como sede alterna, el bloque Morena-PT-Partido Verde en la Cámara de Diputados se perfilaba a aprobar en lo general la reforma judicial. La jornada estuvo marcada por la confrontación.

Diputados debatían la reforma y el Senado ya tenía todo amarrado

(2024-09-04, Silvia Arellano, Milenio Diario, . 1, 6 7)

Las comisiones de Puntos Constitucionales y Estudios Legislativos del Senado se instalaron ayer en previsión de que en las siguientes horas se aprobara la reforma al Poder Judicial en la Cámara de Diputados y citaron para hoy sus integrantes a fin de recibir iniciar ipso facto la dictaminación de la minuta. Por su parte, el embajador de EU en México, Ken Salazar, insistió en los riesgos de la reforma. "Si no se hace bien puede traer muchísimo daño. No lo digo nada más como embajador, sino por todas las preocupaciones que me están llegando de gente que quiere lo mejor para México y EU", dijo.

Avanza reforma judicial en diputados

(2024-09-04, Víctor Ortega, El Heraldo de México, . 1, 4)

La Cámara de Diputados avanzó anoche en la aprobación de la reforma judicial en una maratónica sesión y en una sede que no fue el palacio legislativo de San Lázaro, sino el deportivo de la Magdalena Mixhuca, a donde trasladaron el debate. Aunque la cita para los legisladores fue a las 6 de la mañana, los trabajadores del Poder Judicial madrugaron desde las 4 para bloquear los accesos a San Lázaro.

Usa 4T superpoder para avalar Reforma Judicial

(2024-09-04, Fernando Merino, El Sol de México, . 1, 4)

El bloque de Morena-PT-PVEM en la Cámara de Diputados utilizó por primera vez su supermayoría para aprobar la reforma del presidente Andrés Manuel López Obrador, en medio de protestas de la oposición por presuntas violaciones al proceso legislativo y desacato a los fallos judiciales que ordenaban frenar el proceso legislativo. La jornada inició a las 5:00 horas. con trabajadores del Poder Judicial bloqueando los accesos del Palacio Legislativo de San Lázaro, lo que obligó a los morenistas a trasladarse a una sede alterna.

Pese a bloqueos y amparos, la reforma al PJ va

(2024-09-04, Fernando Camacho, La Jornada, . 1, 4)

Con una inédita discusión de seis rondas en lo general, que no podía cambiar la decisión de la mayoría, Morena y sus aliados se preparaban a aprobar esta madrugada la reforma al Poder Judicial de la Federación, que prevé la elección en 2025 de nuevos ministros, magistrados y jueces, en un proceso que fue descrito como el paso de "una élite ilustrada a una generación de abogados comunes con percepción de la realidad social".

Avanza aprobación de reforma judicial

(2024-09-04, Víctor Chávez, El Financiero, . 1,26,27)

Diputados de la mayoría calificada de Morena, PT y PVEM avanzaban anoche, en sesión plenaria, en la aprobación, sin trabas, de la reforma al Poder Judicial. En medio del caos y con un amplio dispositivo de seguridad, la sede no fue San Lázaro, sino el centro deportivo de la Magdalena Mixhuca. Sin cambios de fondo, solo de forma y de "técnica legislativa", los partidos oficiales garantizaron los votos para su aval en lo general y particular. Al cierre de la edición se discutirían 610 reservas.

Detectan caso de tortura cometida por marinos

(2024-09-04, Redacción, El Economista, . 48)

La Comisión Nacional de los Derechos Humanos (CNDH) emitió la Recomendación 156VG/2024 dirigida a la Secretaría de Marina (Semar), tras acreditar graves violaciones a los derechos humanos cometidas en 2011 contra una persona que fue detenida y torturada por elementos navales en Veracruz. El caso se remonta a diciembre de 2011, cerca de la carretera México-Veracruz, cuando personal de la Semar detuvo a una persona; la obligó a salir de su vehículo, la golpeó, y la trasladó en helicóptero a instalaciones de la Marina en el Puerto de Veracruz. Allí, la víctima fue sometida a tortura con el propósito de forzarla a admitir su participación en un delito.

Reforma al Poder Judicial, en ruta sin retorno

(2024-09-04, Maritza Pérez, El Economista, . 1, 4 5)

El Pleno de la Cámara de Diputados avanzó en la aprobación de la enmienda que busca que los ministros, magistrados y jueces sean electos por voto popular. Poco importaron las protestas de trabajadores del Poder Judicial quienes, desde antes de las 5:00 horas del martes, bloquearon las entradas y no permitieron el ingreso de los diputados al recinto legislativo de San Lázaro; ni tampoco valió que dichas protestas se trasladaran hasta la sede alterna ubicada en Ciudad Deportiva, donde se les unieron estudiantes universitarios de derecho, que, sin éxito, pidieron ser escuchados por legisladores.

Se impone la 4T en reforma al PJ

(2024-09-04, Jorge X. López, 24 Horas, . 1, 3)

Ni el riesgo de caer en desacato a una orden judicial, el bloqueo total a la Cámara de Diputados o las marchas de estudiantes detuvieron la decisión del bloque oficialista (Morena, PVEM, PT) en San Lázaro de iniciar la discusión del dictamen de la reforma al Poder Judicial. En la Corte, el voto de ocho ministros avaló la suma al paro de los trabajadores.

Reformando al PJF, el primer round

(2024-09-04, Yvonne Reyes, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

Ni las advertencias, protestas, paros, ni bloqueos han podido frenar la reforma al Poder Judicial que avanza en el Legislativo gracias a la poderosa y bien aceiteada maquinaria de Morena y sus aliados. Con la Corte paralizada, el recinto legislativo de San Lázaro sitiado y en una sede alterna, la maquinaria de Morena se echó a andar para aprobar la reforma al Poder Judicial. A diferencia de años pasados, está mejor aceiteada y es más poderosa.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Coparmex llama a legisladores a reflexionar sobre riesgos de reforma judicial; propone un diálogo plural para debatir

(2024-09-03, María Cabadas, El Universal (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), llamó a los legisladores a reflexionar sobre los riesgos que la reforma al Poder Judicial podría traer a la estabilidad jurídica, económica y social del país, y propuso un diálogo plural para debatir. "El modelo planteado por la reforma que se discute en el Congreso no está orientado a la calidad ni a la independencia. Por el contrario, resultará en una captura de los poderes judiciales en un entorno en que carecemos de un legislativo plural independiente y deliberativo", dijo en un comunicado.

Insiste la IP sobre "riesgos" para las inversiones

(2024-09-04, Alejandro Alegría, La Jornada, . 7)

Organismos del sector privado nacional e internacional pidieron al Congreso "actuar con cautela" ante la iniciativa de reforma al Poder Judicial, pues consideraron que su aprobación representa un riesgo para la inversión extranjera, en particular en el contexto de la relocalización de empresas. Por su parte, la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) afirmó que la "reforma al Poder Judicial, en su forma actual, presenta riesgos que podrían comprometer la estabilidad jurídica y social de México".

#OpiniónCoparmex // Empresas sociales, ¿moda o necesidad?

(2024-09-04, Redacción, Excélsior, . 13)

El término "empresas sociales" se escucha mucho últimamente, por lo que me puse a investigar un poco más sobre lo que son. Encontré, por ejemplo, que el emprendimiento social ha recibido mucha atención y desarrollo en las últimas dos décadas como respuesta a los desafíos sociales y medioambientales que enfrenta la humanidad y nuestro planeta. Como resultado, varios fondos de inversión han apoyado este tipo de emprendimiento, numerosas universidades han enfocado esfuerzos en el tema y algunas consultoras han desarrollado una especialidad al respecto.

Presenta Coparmex, segunda edición de la FIIIE; clave para crecimiento de las mipymes

(2024-09-03, Redacción, Milenio (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) presentó la segunda edición de la Feria Internacional de Innovación y Emprendimiento (FIIIE), un evento que se ha consolidado como la iniciativa con visión internacional más importante en México para inspirar y respaldar a emprendedores, así como para apoyar la creación y consolidación de micro, pequeñas y medianas empresas (MiPyMEs). En conferencia de prensa, el presidente nacional de Coparmex, José Medina Mora Icaza, habló del panorama general de las MiPyMEs en México y la necesidad urgente de fortalecerlas mediante eventos como la FIIIE.

Reforma al Poder Judicial compromete la estabilidad jurídica y social de México: Coparmex

(2024-09-03, Giselle Soriano, Milenio (sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), aseguró que de aprobarse la reforma al Poder Judicial, tal como se plantea, se podría comprometer la estabilidad jurídica y social de México. "Es fundamental que cualquier cambio sea fruto de un amplio consenso social y político, priorizando siempre el bienestar de la sociedad y la certeza jurídica necesaria para la estabilidad del país", señaló a través de un comunicado.

Nombres, Nombres Y... Nombres // Fincomún 30 años, tienditas 50% de la cartera, avance a doble dígito y por banco en su momento

(2024-09-04, Alberto Aguilar, El Sol de México, . 13)

ALARMA CAMBIO A PROPIEDAD PRIVADA EN CDMX Y COPARMEX AJUSTE. La reforma al artículo 3° de la Constitución de la CDMX, relativa a la propiedad privada, causó una enorme alarma. Martí Batres, impulsor de la iniciativa presentada en julio, debió aclarar. Ayer, los expertos de Coparmex CDMX, que preside Adalberto Ortiz, analizaron el asunto y concluyeron que lo único que se realizó fue un ajuste para apegar dicho ordenamiento al artículo 27 de la Constitución del país.

ANPACT siembra futuro en el Estado de México

(2024-09-04, Redacción, Alianza Flotillera (Sitio),)

En un esfuerzo para preservar el medio ambiente y generar un impacto social positivo, la Asociación Nacional de Productores de Autobuses, Camiones y Tractocamiones (ANPACT) y sus 15 empresas asociadas llevaron a cabo una jornada de reforestación en los bosques del Municipio de Ocoyoacac, uno de los principales pulmones verdes del área metropolitana de la Ciudad de México. Este evento, realizado por tercera vez consecutiva por la ANPACT, se llevó a cabo en el "Valle de las Monjas" y consistió en la plantación de 600 árboles de oyamel, una especie nativa crucial para la región.

Lanza CCE primer informe de sustentabilidad empresarial

(2024-09-04, Silvia Chavela, Un Mundo Sustentable CDMX (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) lanzó el Primer Informe Voluntario de las Empresas en México y su Impacto en los Objetivos de Desarrollo Sostenible (ODS), en donde firmas como Iberdrola, Peñoles y AT&T destacaron los avances en materia de mejora de medio ambiente, entre otros aspectos.

CONCANACO SERVYTUR anunciará su posicionamiento sobre la reforma al Poder Judicial

(2024-09-03, Cecilia Flores, Sociedad Tres Punto 0 (Sitio),)

Esta tarde, en punto de las 17:30 horas, Octavio de la Torre de Stéfano, presidente de CONCANACO SERVYTUR, presentará el posicionamiento oficial de la Confederación en relación con la reforma al Poder Judicial. Este evento, de gran relevancia para el sector empresarial y la sociedad en general, se llevará a cabo de manera virtual, permitiendo la participación de miembros de la Confederación de todo el país.

Reforma judicial de AMLO afectará la inversión extranjera directa: Coparmex

(2024-09-03, Redacción, JLA Noticias CDMX (Sitio),)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) aseguró que la reforma judicial del presidente Andrés Manuel López Obrador, y respaldada por la futura mandataria Claudia Sheinbaum, afectará en la captación de la inversión extranjera directa a México, país que vive un momento favorable para la llegada de empresas por el nearshoring.

La Coparmex pidió a legisladores reflexionar sobre la reforma judicial.

(2024-09-03, Citlalli Pérez, Canal Justicia TV,)

La Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) ha instado a los legisladores a considerar los posibles riesgos que la iniciativa de reforma judicial podría acarrear para la estabilidad jurídica, económica y social del país. En una carta pública, la organización expresó su reconocimiento de la necesidad de reformar el Poder Judicial para mejorar su eficiencia y garantizar una justicia imparcial. No obstante, manifestó su preocupación por la propuesta de reemplazar a todos los jueces federales y locales por un grupo hegemónico en un lapso de tres años.

Empresarios solicitan incorporar sus propuestas a reforma judicial presidencial

(2024-09-04, Miguel Ramírez, Dinero, Negocios y Finanzas (Sitio),)

La reforma judicial que tiene una maratónica discusión en la Cámara de Diputados genera reacciones en los cámaras empresariales para buscar un perfeccionamiento a la propuesta del presidente de los Estados Unidos Mexicanos, Andrés Manuel López Obrador, presentada al Poder Legislativo el pasado 05 de Febrero. La Confederación de Cámaras de Comercio,

Servicios y Turismo (Concanaco-Servytur) que preside Octavio de la Torre de Stéffano entregó a cada uno de los 128 Senadores una carta con las 32 propuestas que perfeccionar la reforma judicial propuesta presidencial. Las propuestas son resultado de un foro realizado en Julio con la convocatoria de más de 230 mil empresarios y comerciantes, quienes discutieron y acordaron una serie de mejoras necesarias para el sistema judicial mexicano.

COPARMEX insiste en los riesgos en que pone MORENA al Poder Judicial

(2024-09-04, Redacción, News México (Sitio),)

México (Newsmexico.com.mx).- En las últimas semanas, diversas organizaciones han manifestado su preocupación ante la propuesta de reforma al Poder Judicial de la Federación. Esta reforma, tal como ha sido presentada, plantea riesgos significativos que podrían afectar la independencia judicial y la estabilidad jurídica en México. A continuación, se presentan los argumentos clave que destacan los principales puntos de la carta pública que estamos enviando a la Cámara de Diputados y al Senado de la República:

Morena y aliados estrenan súper mayoría y aprueban reforma judicial

(2024-09-04, Marco Antonio Martínez, La Silla Rota (sitio),)

Las fracciones de Morena, PVEM y PT en la Cámara de Diputados estrenaron su súper mayoría y aprobaron en lo general con 359 votos a favor de la reforma judicial, 135 en contra y cero abstenciones. La sesión también marcó el debut legislativo del ex dirigente de la Coparmex de Gustavo de Hoyos, diputado de Movimiento Ciudadano.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Jaque Mate // Propiedad privada

(2024-09-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

El 2 de septiembre el jefe de Gobierno de la Ciudad de México, Martí Batres, presentó públicamente una enmienda a la Constitución capitalina aprobada en la legislatura anterior. En su texto original, el artículo tercero, numeral 2, fracción a), asumía una serie de "principios", entre ellos "el respeto a la propiedad privada". La redacción cambió al "respeto a la propiedad en los mismos términos del artículo 27 de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos". La "propiedad privada" desapareció.

Andar y Ver // El Atlas de Jan Hendrix

(2024-09-04, Jesús Silva-Herzog Márquez , Reforma, . 17)

El 26 de agosto de 1768, Joseph Banks se unió a una expedición comandada por el cartógrafo James Cook para explorar los mares del Pacífico. A Banks no le interesaba tanto el dibujo de penínsulas y bahías sino el registro de plantas que nunca había visto un europeo. En la exposición de Jan Hendrix que puede verse en el Palacio de Iturbide, por lo que resta del mes de septiembre, asoma un guiño al naturalista inglés.

Historias de NegoCEOs // El nuevo jefe del SAT y la Subse de Ingresos

(2024-09-04, Mario Maldonado, El Universal, . 11)

El Servicio de Administración Tributaria (SAT) es una de las dependencias de alto nivel que la futura presidenta de México, Claudia Sheinbaum, no ha definido, entre otras cosas porque es un cargo de primera importancia para la recaudación fiscal y el financiamiento del presupuesto federal y porque el presidente López Obrador sugirió mantener a su actual director. El secretario

de Hacienda, Rogelio Ramírez de la O, quiere ese cargo para poder instrumentar de manera integral el Paquete Económico del próximo año, el cual será particularmente complicado por el alto déficit fiscal de 6%, la desaceleración económica y la obligada reducción del gasto público.

Suma De Negocios // La elección y las reformas

(2024-09-04, Rodrigo Pacheco, Excélsior, . 6)

Faltan 62 días para el martes 5 de noviembre, cuando los estadounidenses asistirán a las urnas y definirán quién será el próximo habitante de la Casa Blanca. Antes de que Joe Biden declinara la candidatura demócrata, el escenario más probable era que Trump iba a arrasarse; sin embargo, la vicepresidenta Kamala Harris ha logrado cerrar la brecha en varios de los estados clave como Wisconsin, Michigan, Pensilvania y Ohio, lo que promete generar una elección muy cerrada.

Análisis Superior // Precisión afortunada

(2024-09-04, David Páramo, Excélsior, . 3)

Con gran gusto, el Padre del Análisis Superior podría desmentirse de una estimación que publicó apenas ayer. Dijo que Jesús de la Fuente no podría tener listas las leyes secundarias de la reforma a la Ley del Mercado de Valores. PAS ha logrado constatar que la información fue imprecisa, puesto que parece que el asunto va mucho más avanzado de lo que reconocen algunos. El presidente de la CNBV dice que todavía están en las negociaciones finales entre las que se requiere una reunión de todas las autoridades financieras, ya habría logrado que su Junta de Gobierno le aprobara el paquete de leyes secundarias, lo que todavía no puede darse como un hecho consumado.

Sensatez en momentos actuales

(2024-09-04, Martín Espinosa, Excélsior, . 14)

Será presentada una queja ante la Comisión de Derechos Humanos de la Ciudad de México por violación a los derechos políticos de Alessandra Rojo de la Vega, que se sumará a la recusación en contra del magistrado presidente del Tribunal Electoral de la CDMX, Armando Ambríz. Mejor privó la prudencia y la reflexión en el presidente López Obrador que en el recién elegido coordinador de la fracción morenista en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal, con relación al sabadazo cometido por el Tribunal Electoral de la Ciudad de México al desconocer el triunfo de la aliancista y activista social.

Activo Empresarial // Minimizar el clima de inversión

(2024-09-04, José Yuste, Excélsior, . 1 2)

El clima de inversión en México se nubla por la reforma judicial y por la desaparición de los órganos autónomos. Hace seis meses, la economía mexicana, al ser la duodécima economía del mundo, integrada al bloque norteamericano y con estabilidad, se veía con fuertes llegadas de inversión. El nearshoring o relocalización parecía: ser el despegue de un impulso del crecimiento económico. Se mencionaron hasta 50 mil millones de dólares anuales adicionales de Inversión Extranjera Directa. El problema del nearshoring parece frenarse en México.

Cuenta Corriente // Mexican Investment Week

(2024-09-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Desde hace una década, se realiza en Nueva York un evento conocido como el Mexican Equity Week, en el que tres asociaciones enlazan todas sus capacidades de promoción para invitar a la comunidad de inversionistas globales a participar en empresas de México. El evento abre una

gran oportunidad para presentar el programa económico de la presidenta electa, Claudia Sheinbaum, la invitada para ello ha sido Altagracia Gómez, coordinadora del Consejo Empresarial para Inversiones, quien tomó nota que la reforma judicial las implicaciones para el Estado de derecho en México están sobre la mesa como la principal inquietud, pero tampoco ha empañado la perspectiva de intermediarios, fondos, inversionistas y firmas de abogados corporativos sobre las oportunidades que abre México mientras Estados Unidos mantenga distanciamiento y barreras comerciales y de inversión con China.

Juegos de Poder // Que no nos vengan a vender espejitos

(2024-09-04, Leo Zuckermann, Excélsior, . 13)

El gobierno de López Obrador y el de Claudia Sheinbaum nos venden la idea de que, como por arte de magia, la elección de jueces resolverá los añejos problemas del Poder Judicial. Como el pueblo nunca se equivoca, darle el poder a la ciudadanía de elegir directamente a los juzgadores les otorgará la legitimidad y eficacia que hoy no tienen.

Desde El Piso De Remates // Sí disminuyó la pobreza laboral, pero...

(2024-09-04, Maricarmen Cortés, Excélsior, . 4)

Sí disminuyó la pobreza laboral, pero... El Consejo Nacional de Evaluación de la Política de Desarrollo Social (Coneval) que, inexplicablemente, es uno de los organismos autónomos en riesgo de desaparecer, confirmó que, al cierre del segundo trimestre, disminuyó la pobreza laboral a nivel nacional. El Coneval, que encabeza José Nabor Cruz, informó que el Índice de Tendencia Laboral de la Pobreza (ITPL) disminuyó 2.8% al pasar de 37.8% en el segundo trimestre de 2023 a 35% en el segundo trimestre de este año.

Bitácora Del Director // El tercer piso

(2024-09-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

El presidente Andrés Manuel López Obrador ha otorgado un trato privilegiado a Luisa María Alcalde Luján, quien ha ocupado varios cargos en su gabinete. Alcalde ha sido la primera Secretaria de Gobernación en pronunciar un discurso en la apertura del periodo de sesiones del Congreso, lo que parece ser parte de un plan de López Obrador para que ella asuma un papel clave en la sucesión presidencial.

Veranda // Oakland está buscando activamente más viajeros

(2024-09-04, Carlos Velázquez, Excélsior, . 5)

Peter Gamez es el presidente y director general (CEO, en inglés) de Visit Oakland, ciudad vecina de San Francisco, California, a donde hay cada vez más vuelos desde los destinos mexicanos. Tanto Viva como Volaris han encontrado una oportunidad para establecer nuevas rutas punto-punto y Gamez estuvo en la Ciudad de México para hablar sobre los atractivos de esa ciudad.

Día Con Día // "La autocracia que viene está toda en las leyes del plan C"

(2024-09-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 1, 3)

La autocracia que viene, diseñada para aprobarse con la mayoría calificada en el Congreso, está toda en las leyes del plan C. El triunfo no ha moderado al oficialismo, lo ha envanecido: ejerce su victoria con insolencia de mal ganador. Los altos costos del plan C son una herencia del gobierno que sale al gobierno que entra. Conforme pasan los días, la herencia parece más bien una camisa de fuerza. Un riesgo, más que un logro. Una trampa, más que un camino.

En Privado // AMLO los idus de septiembre

(2024-09-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

El conflicto que estalló con las prisas y el desaseo para irse con su reforma judicial, en medio de protestas callejeras que no vio y que ahora no quiere dimensionar. Es tanta la arrogancia que no registra los niveles crecientes del rechazo de un amplio sector de la sociedad, encabezado por los 55 mil trabajadores del Poder Judicial federal, y los mil 700 jueces y magistrados a los que ayer se agregó la Suprema Corte cuando la mayoría de los ministros se sumaron al paro nacional.

La Quinta Transformación // BWC: mejor ni moverle

(2024-09-04, Darío Celis Estrada, El Heraldo de México, . 7)

La Fiscalía General de la República (FGR) ha iniciado una investigación por captación ilegal de recursos contra Black Wallstreet Capital, que reclama 90 millones de pesos asegurados por la Fiscalía General de Justicia de la CDMX (FGJCDMX). La Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) ha señalado que BWC no tiene el permiso para disponer capital en términos del Artículo Segundo de la Ley de Instituciones de Crédito.

Corporativo // Inetum tras nearshoring

(2024-09-04, Rogelio Varela, El Heraldo de México, . 17)

Para capitalizar las inversiones que podría traer el nearshoring un aspecto relevante será una infraestructura tecnológica confiable que permita avanzar hacia la smart factory. Algunos le llaman la Cuarta Revolución Industrial, que consiste en el incorporar en la gestión de plantas industriales la robótica en procesos de automatización que implican alienar la producción a los sistemas de cómputo, y donde se depende menos de la mano de obra tradicional que tienen las manufacturas. Hablamos además de incorporar sensores para recopilar y compartir grandes cantidades de datos en los procesos de fabricación, todo en tiempo real que permiten un control a detalle de la producción. Pues bien, una firma que en estos años ha acompañado a varias empresas mexicanas en ese reto tecnológico es Inetum que lleva aquí Bruno Juanes.

Estrictamente Personal // Movilización y provocación

(2024-09-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 32)

Desde el movimiento estudiantil en la UNAM de 1999, no se había registrado ninguna movilización universitaria en casi un cuarto de siglo hasta la que surgió la semana pasada en protesta por la reforma al Poder Judicial planteada por el presidente López Obrador. La movilización, que comenzó en la UNAM, donde una vez más en la historia está la placenta de una diferencia de fondo con el gobierno, descolocó a la presidenta electa Claudia Sheinbaum, que sabe que si un movimiento en esa institución, su alma mater, agarra tracción, es muy difícil detenerlo.

Coordenadas // La debacle de la economía

(2024-09-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

La inversión fija bruta retrocedió en junio 1 por ciento respecto a mayo y apenas creció 0.7 por ciento respecto al mismo mes del año pasado. El retroceso más importante está en la construcción no residencial, que incluye obra pública, pero también obra privada, como el desarrollo de parques industriales o locales comerciales. En este rubro, la caída respecto a mayo es de 2.9 por ciento y con relación a junio de 2023 ya hay un retroceso de 3.1 por ciento.

Ricos y Poderosos // Reforma judicial: agitación y volatilidad

(2024-09-04, Marco Antonio Mares, El Economista, . 32)

El cierre del sexenio lopezobradorista, paradójicamente, se está registrando con una notable agitación social. Y en paralelo, con una preocupante volatilidad en los mercados. En particular en la cotización del peso frente al dólar que, de acuerdo con algunos analistas, podría llegar a las 20 unidades e incluso elevarse más en los próximos días.

La Gran Depresión // Maduro cambia la Navidad, AMLO la Constitución

(2024-09-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 8)

Los venezolanos estaban hartos de los escándalos de corrupción y no entendían por qué si todavía en los años 80 habían sido un país tan próspero, habían bajado su nivel de vida en los años 90 del siglo pasado. Ese hartazgo fue aprovechado por personas con muy malas intenciones y en 1992 el comandante de la brigada de paracaidistas, Hugo Rafael Chávez Frías, fracasó en su intento de dar un golpe de Estado al gobierno de Carlos Andrés Pérez.

TREN MAYA

El Tren Maya no llega a tiempo

(2024-09-04, Redacción, El Heraldo de México (sitio),)

A menos que un milagro suceda en el frente de obra que conecta la capital de Quintana Roo con el resto del circuito peninsular, el Tren maya no llegará a tiempo a su cita con la historia y será una obra más inaugurada sin concluir. A estas alturas ya no importa si el convoy logra salir de Chetumal para enfilarse rumbo a Cancún o Escárcega, Campeche, el listón será cortado y el país será informado de que esta obra emblemática está funcionando al 100%.

Tren Maya llega a su etapa final con diferencias en nivel de avances en tramos 6 y 7

(2024-09-03, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

En su etapa final de construcción, el Tren Maya presenta datos que no coinciden. El Gobierno Federal reportó este domingo en su sexto informe de labores que los tramos 6 (Tulum-Chetumal) y 7 (Chetumal-Escárcega) reportan avances del 94.1% y el 91.8%, de acuerdo con el documento completo, y del 69.8% y el 61.4% en la versión publicada por la Secretaría de Turismo.

Tren Maya: esto costó y en esta fecha se inaugurará los tramos faltantes, según Informe de Gobierno

(2024-09-03, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

El Tren Maya, una de las obras insignia de la administración del presidente Andrés Manuel López Obrador, con la inauguración de los tramos faltantes, cerrará con una inversión pública de 515 mil millones de pesos, según el Sexto Informe de Gobierno del mandatario, es decir, 230 por ciento más de lo previsto oficialmente a finales del 2020.

Dan 138 mil millones de pesos más para Tren Maya

(2024-09-03, Redacción, Momento Financiero (Sitio),)

El Tren Maya ha sido una de las obras más ambiciosas y controvertidas del gobierno de Andrés Manuel López Obrador. A pesar de que el Presupuesto de Egresos de la Federación para 2024 no asignó recursos directos al proyecto, se han destinado 138 mil 224 millones de pesos adicionales, lo que ha generado un debate sobre la viabilidad y el retorno de inversión de esta megainfraestructura.

No es un petate del muerto la reforma judicial

(2024-09-04, Redacción, El Sol de México (sitio),)

Para ilustrar, observemos el caso de los valores estimados por terrenos expropiados para la construcción del Tren Maya. Entre 2022 y 2023, el gobierno expropió 15,678 hectáreas a través de 28 decretos, y, según datos oficiales, ha pagado un promedio de 43,864 pesos por hectárea, que representa aproximadamente el 17% del valor de mercado, que oscila entre los 250,000 y 420,000 pesos, según información pública disponible.

AIFA

Último informe presidencial

(2024-09-04, Mauricio Valdés U., Milenio (sitio),)

Casi termina el Tren México-Toluca, aunque hacía más falta en la Zona Oriente, por ser la más poblada. El Parque Ecológico Lago de Texcoco, donde se construía el Aeropuerto, cuando solamente faltaban más pistas al actual. Y además construyó el nuevo Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles. Y muchas obras más que no alcanza este espacio para citarlas.

La gobernadora Layda Sansores destacó la labor del director del INAH, Diego Prieto, en la preservación del patrimonio cultural.

(2024-09-03, Layda Sansores, Monitoreo Especial 6,)

Durante una reciente reunión con la presidenta electa y el presidente del IMSS-Bienestar Zoé Robledo, la gobernadora de Campeche, Layda Sansores, expresó su optimismo respecto a los avances en diversas iniciativas. En este contexto, Sansores mencionó la visita de Diego Prieto a Campeche, donde inauguró el sexto congreso internacional sobre la preservación del patrimonio. Prieto, reconocido por su pasión por la cultura y la historia, ha sido un defensor del rescate de vestigios históricos, destacando su papel en la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA).

REFINERÍA DOS BOCAS

El Dedo en la Llaga // El Reto de Luz Elena González

(2024-09-04, Adriana Delgado Ruiz, El Heraldo de México, . 8)

¿Sería viable la meta de alcanzar la autosuficiencia en la producción interna de gasolinas y diésel que permita bajar sus precios aún con el exagerado sobre costo de la refinería de Dos Bocas? El punto de partida es muy complicado.

[El Heraldo de México \(sitio\).](#)

Transición energética en México.

(2024-09-03, Luis Cárdenas, 102.5 MVS Noticias,)

El presidente López Obrador señaló que las instancias autónomas que se establecieron para regular CFE y Pemex estaban relacionadas con la política de las privaciones. Como propósito, se tiene dejar autosuficiencia energética en el país. Destacó la inauguración de la refinería Dos Bocas. Claudia Sheinbaum, presidenta electa, aseguró que impulsarán la transición energética a energías renovables. Presentó a Víctor Rodríguez Padilla como próximo titular de Pemex, quien se comprometió a trabajar con SHCP.

En entrevista, Jesús Carrillo, director de Economía Sostenible del IMCO, expresó desacuerdo sobre la producción de gasolinas en México.

(2024-09-03, Rogelio Varela, Darío Celis, 90.5 Imagen,)

En entrevista, Jesús Carrillo, director de Economía Sostenible del IMCO, expresó su desacuerdo con la afirmación de que el 90% de las gasolinas consumidas en México son producidas por Pemex. Carrillo argumentó que este dato es incorrecto y que, de hecho, México importa más de la mitad de las gasolinas que consume. Señaló que las refinerías de Pemex producen menos de 300,000 barriles diarios, mientras que la demanda nacional es de aproximadamente 700,000 barriles diarios. Además, mencionó que la producción de la refinería de Dos Bocas aún no existe y que incluso si estuviera operando a máxima capacidad, no alcanzaría a satisfacer el 90% de la demanda.

SICT

Comuneros cierran autopista La Pera-Cuautla; exigen conclusión de obras

(2024-09-03, Justino Miranda, El Universal (sitio),)

Comuneros del municipio de Tepoztlán cerraron la autopista La Pera-Cuautla a partir del kilómetro 0, con dirección a Cuautla, para exigir al gobierno federal la conclusión de las obras puesto que con el temporal de lluvias se han registrado deslaves. El líder comunal informó que hasta ahora han recibido sólo promesas de las autoridades de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), con la obra de ampliación de La Pera-Cuautla.

[La Jornada \(sitio\).](#)

GAP emite 6,250 mdp en deuda; financiará programas de desarrollo en aeropuertos

(2024-09-03, Redacción, El CEO MX (sitio),)

Grupo Aeroportuario del Pacífico (GAP) anunció una oferta pública de deuda con la que plantea recaudar hasta 6,250 millones de pesos (mdp) en la Bolsa Mexicana de Valores (BMV). Los recursos netos que obtenga el emisor serán destinados para cumplir con sus necesidades de inversión en activos de conformidad con los Programas Maestros de Desarrollo vigentes autorizados por GAP y por la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes para el periodo 2020-2024 e inversiones comerciales sostiene un documento.

¿Por qué bloquearon la carretera México-Cuernavaca? Cierres generan asentamientos vehiculares

(2024-09-03, Estrella Pedroza, La Silla Rota (sitio),)

Habitantes del Pueblo Mágico de Tepoztlán bloquearon ambos sentidos de la Autopista México-Cuernavaca y el tramo carretero La Pera-Cuautla en protesta por el incumplimiento del Gobierno Federal en los trabajos complementarios para tener caminos de acceso y por las afectaciones derivadas del cobro de casetas al tránsito local. Al lugar llegó personal de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) que intentó dialogar con los manifestantes, pero no alcanzaron acuerdos. Ante esto, los manifestantes procedieron a bloquear la circulación de la Autopista México-Cuernavaca en ambos carriles.

Pasar aduanas a las fuerzas armadas, "una de mis mejores decisiones": AMLO

(2024-09-03, Redacción, Marco A. Mares (Sitio),)

El presidente Andrés Manuel López Obrador aseguró que haber entregado a las fuerzas armadas la gestión de las aduanas del país "fue una de las mejores decisiones" de su gobierno. Después

de haber rendido un mensaje a la nación el domingo pasado, con motivo de su 6 informe de gobierno, López Obrador recordó este martes que, a principios de su administración, las aduanas estaban a cargo de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) y dirigidas por civiles, pero que en este esquema se presentaban sucesos de corrupción.

¡Toma precauciones! Cierran Autopista México-Cuernavaca; esto se sabe

(2024-09-03, Redacción, TV Azteca MX (sitio),)

Un grupo de manifestantes realizó el cierre de la Autopista México-Cuernavaca hoy 3 de septiembre 2024; estas son las zonas afectadas. Desde muy temprano, un grupo de manifestantes se reunió en la Autopista México-Cuernavaca a la altura de La Pera-Cuautla. De acuerdo con los primeros reportes, el bloqueo de la circulación se debe a que ejidatarios de Tepoztlán reclaman a la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT) el incumplimiento de acuerdos a los que se llegaron cuando se hizo la ampliación de la autopista.

REFORMA ENERGÉTICA

Positivo que Pemex se abra a otras áreas, dicen analistas

(2024-09-03, Diana Gante, Reforma.com (sitio),)

Que Petróleos Mexicanos (Pemex) avance de ser una petrolera a una empresa de energía que desarrolle otras áreas de negocios resulta positivo, calificaron especialistas. Además señalaron que su complicada situación financiera deberá hacer que se detonen la colaboración privada especialmente en proyectos renovables. Patricia Tatto, integrante del consejo directivo de Mujeres en Energía Renovable México (Merm), dijo que desde hace tiempo se esperaba ver un cambio en el giro de negocio de la petrolera estatal como ya lo han hecho otras en mundo.

Especialistas ven positiva transición de Pemex a empresa de energías limpias

(2024-09-03, Yeshua Ordaz, Milenio (sitio),)

Especialistas del sector energético vieron como positiva la elección de Víctor Rodríguez, como nuevo director de Petróleos Mexicanos (Pemex) y la posible transición como una empresa de energías limpias. La presidenta de Mujeres en Energía Renovable México (MERM), Patricia Tatto, dijo que el anuncio fue bien recibido y era lo que se estaba esperando de Pemex desde hace mucho tiempo al ver que otras empresas estatales o empresas de petróleo, están yendo hacia ese camino de la diversificación.

DiDi busca impulsar flotilla eléctrica en México

(2024-09-04, Gabriel Nava, Reporte Índigo, . 28)

DiDi busca impulsar su flotilla eléctrica en México, en lo que resulta la apuesta más ambiciosa de la firma de origen chino para impulsar el proceso de transición energética en el país; Juan Andrés Panamá, director general de DiDi México e Hispanoamérica, anunció que a partir de una inversión de mil millones de pesos buscarán contar con la flota eléctrica más grande de la región.

[Reporte Índigo \(sitio\).](#)

Ven positiva la incursión de PEMEX en renovables

(2024-09-03, Redacción, Energy 21 (Sitio),)

La incursión de Petróleos Mexicanos (PEMEX) en la industria renovable resulta positiva e incluso se venía esperando desde hace mucho tiempo, considero Patricia Tatto, presidenta de Mujeres en Energía Renovable México (MERM) luego de que empresas estatales o de petróleo están

yendo hacia ese camino por un tema de negocio o porque simplemente buscan diversificar en su matriz energética. "Claramente les conviene, se vuelven más competitivos y también es una señal para las inversiones, los fondos de inversión", declaró este martes durante su participación en Intersolar Mexico.

[Especialistas aplauden posible incursión de Pemex en energías renovables](#)

(2024-09-03, Silvia Rodríguez, Forbes MX (sitio),)

Las asociaciones Mujeres en Energía Renovable México (MERM) y Fabricantes Mexicanos en las Energías Renovables (FAMERAC) consideraron como positivo el nombramiento de Víctor Rodríguez como director general de Petróleos Mexicanos (Pemex) en el sexenio de Claudia Sheinbaum, así como la posibilidad de que la empresa productiva del Estado enfoque sus esfuerzos en el desarrollo de energías renovables. Patricia Tatto, presidente de MERM, señaló que desde hace mucho tiempo se esperaba que Pemex diversifique su matriz energética, pues claramente es lo que conviene, ya que la empresa se volvería más competitiva, además de que con ello habría una gran señal para impulsar inversiones en tecnologías verdes, renovables o limpias.